



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.512

Precio: 70 céntimos

Viernes 5 de septiembre de 1952

La Sagrada Congregación del Santo Oficio condena los concursos de belleza

Son peligrosos y amenazan la piedad y la moralidad

ROMA.—Toda la prensa católica italiana publica el decreto de la Sagrada Congregación del Santo Oficio que condena los concursos de belleza por considerarlos peligrosos y constituir una seria amenaza para la piedad y la moralidad.—EFE.

Audiencias de Su Santidad

CIUDAD DEL VATICANO, 4.—En la tarde de ayer el Padre Santo concedió audiencia a una numerosísima peregrinación, integrada por importantes grupos italianos y extranjeros.

Se concentraron en Castelgandolfo varios grupos de peregrinos de los que asistieron al Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona, hermanas de diferentes Ordenes reunidas en Roma para tomar parte en un curso que ha de habilitarlas para actuar como profesoras en distintos colegios de huérfanas; universitarias de distintas instituciones católicas de varios países; peregrinos terciarios y peregrinas teresianas de Roma, Calabria y Sicilia, que regresan de Lourdes; oficiales y soldados de las fuerzas aéreas estadounidenses, y peregrinos españoles, portugueses, uruguayos, cubanos, estadounidenses, escoceses, daneses y malteses. El Padre Santo dirigió a todos paternales palabras en diversos idiomas.

En la mañana de hoy el Pontífice concedió numerosas audiencias especiales y dió a besar su mano a cuantos acudieron a hacerlo.—EFE.

Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación

Máxima, 25.3.
Mínima, 9.5.

Se estrella una avioneta cerca de Torrelavega

Percieron sus cuatro ocupantes

La pilotaba el teniente coronel Llaca, a quien acompañaba su esposa

TORRELAVEGA.—A mediodía de ayer, entre los pueblos de Toñanes y Novales, a unos cuatro kilómetros de la costa, una avioneta civil, tipo «Aerovan», que desde el aeródromo de Llanes se dirigía a Santander, por causas que se desconocen, pues su vuelo era hasta aquel momento normal, cayó violentamente contra tierra, destrozándose por completo. Del inmediato pueblo de Cobrecos y otros puntos inmediatos acudieron fuerzas de la Guardia Civil y numerosos vecinos, que procedieron a extraer a los ocupantes del aparato. Resultaron muertos en el acto el teniente coronel de Estado Mayor del Aire, don José Llaca Alvarez, que pilotaba la avioneta; cabo fotógrafo don Esteban Becerra Llorente, y el mecánico Donato Muñoz. Asimismo se extrajo de

Cuarenta y cinco hectáreas de arboleda calcinadas por el fuego

Un pastor fué el causante del incendio

TORTOSA.—Cuarenta y cinco hectáreas de terreno de maleza y árboles han quedado arrasadas por un incendio en el término municipal de Perelló. El siniestro se inició en la finca denominada «Najas», propiedad de Amadeo Cervera, y se propagó a unas haciendas colindantes. Fuerzas de la Guardia Civil y numerosos vecinos consiguieron localizar las llamas tras grandes esfuerzos. Al parecer, un pastor endendió fuego cerca de un matorral para hacerse la comida y una ráfaga de viento se llevó una brasa, que fué a caer sobre la maleza, que ardió rápidamente y empezó la propagación de las llamas. El pastor, viéndose impotente para apagarlas, no se atrevió a dar cuenta a las autoridades, por lo que el fuego tomó gran incremento. El citado pastor, llamado Antonio Pallares Brull, ha sido detenido.—(Cifra).

El Tiempo en España

Tiempo probable.—El tiempo tiende a empeorar lentamente sobre extensas zonas del centro y sur de España, con tormentas, especialmente por la tarde, en las cordilleras Bética y Penibética y Maestrazgo. Abundante nubosidad en el litoral cantábrico y cabeceras del Duero y Ebro y Balears.

Sanción al director de un hotel de San Sebastián

A propuesta de la Dirección General de Turismo el gobernador civil de Guipúzcoa ha impuesto una multa de 250 pesetas al director del hotel Hispano Americano, de San Sebastián, por informar a un turista extranjero sobre existencia de un porcentaje de servicio superior al vigente.

El general Alonso Vega llegará a España el próximo día 13

Su visita a Estados Unidos ha sido sumamente fructífera

NUEVA YORK.—Después de diez días de estancia en los Estados Unidos, en el viaje de regreso de su embajada extraordinaria en la República Dominicana, el teniente general don Camilo Alonso Vega, su esposa y su ayudante, teniente coronel Ayuso, han embarcado en este puerto a bordo del «Magallanes» rumbo a La Coruña, donde llegarán el día 13.

La breve estancia del general Alonso Vega en Norteamérica no ha podido ser más fructífera. El Ejército de los Estados Unidos, con una cordialidad no exenta de fraternidad, le mostró cuanto quiso ver. Almorzó un día en el Pentágono, le llevaron a ver instalaciones militares que pudieran considerarse secretas, se le rindieron honores mili-

tares en cuantos puntos estuvo, se le dió una gran recepción en la Academia Militar de West Point y el embajador español, don José Félix de Lequerica, le proporcionó lo que puede ser la aspiración máxima de cualquier general del mundo que visite los Estados Unidos: un almuerzo y una conferencia de sobremesa prolongadísima con el general Omar Bradley, quien, como presidente de la Junta del Estado Mayor combinado, es la figura tope de las Fuerzas Armadas norteamericanas. A no dudarlo, el general Alonso Vega marcha satisfechísimo de una breve estancia, en la cual se le abrieron cordialmente todas las puertas, le agasajaron fraternalmente y le dieron oportunidad de cambiar ideas con el jefe máximo del Ejército norteamericano.—EFE.

El plus de cargas familiares no debe tributar

Así lo dice una sentencia del Supremo

El 8 por 100 del total percibido en concepto de plus de cargas familiares desde junio de 1945, fecha en la que fué implantado este plus, hasta hoy, tendrán que percibir los productores beneficiarios de dicho plus que han recurrido, según una sentencia del Tribunal Supremo de 25 de junio de 1952, hecha pública ahora.

Todos los productores venían tributando con el 8 por 100 de las cantidades que les corresponden por plus de cargas familiares por el concepto de Utilidades.

La sentencia del Supremo en recurso promovido ante la Sala de lo Contencioso, actuando como demandante una entidad bancaria de Las Palmas y como demandado la Administración General del Estado, dispone que las cantidades que los productores perciben por plus de cargas familiares no están sujetas a imposición por la tarifa primera de la ley reguladora de la contribución sobre Utilidades de la riqueza mobiliaria y que deben devolverse a la entidad actora las cantidades satisfechas en cuotas de dicha tarifa.—(Cifra).

Gigantesco incendio en una fábrica de Marsella

Se cree que han perecido veinte personas

MARSELLA.—Las seis brigadas de bomberos de que dispone esta ciudad han estado dedicadas a dominar el incendio que a primera hora de ayer se ha producido en una fábrica de jabones del sector de Chartreux, siniestro en el que se cree han perecido veinte personas.

El incendio ha podido ser dominado después de haber destruido la fábrica y causado graves daños a los edificios próximos.

Hasta ahora van extraídos siete cadáveres de entre las humeantes ruinas de la fábrica, y el de una

Llega a Santa Cruz de Tenerife, el presidente de Liberia

En nombre de la ciudad, le dió el alcalde la bienvenida

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 5.—A las siete de la mañana de hoy, ha llegado a esta capital, el presidente de la República de Liberia, Mr. Tubman, acompañado por su esposa e hija, así como por las personalidades de su séquito.

Al entrar en este puerto el buque en que viajaba, éste, llevaba izada la bandera liberiana.

A pesar de que se trataba de un viaje particular y de lo temprano de la hora, numeroso público esperaba su llegada en los muelles del puerto, dispensando una cariñosa acogida a Mr. Tubman, a quien, en nombre de la ciudad, el

alcalde de la misma le dió la bienvenida, ofreciendo asimismo un hermoso ramo de flores a la esposa del presidente de Liberia.

A las diez de la mañana, desembarcó Mr. Tubman, y se dirigió en coche descubierto y acompañado del alcalde, por las calles de la ciudad, siendo saludado a su paso por las mismas con calurosos aplausos que le dispensaba el público en ellas estacionado.

Numerosas personas situadas también en los alrededores del hotel donde se hospeda el ilustre viajero, le hizo objeto igualmente de calidas demostraciones de respeto y cariño.—(Cifra).

El general Ibáñez Martín, no ha conseguido la mayoría de votos suficientes para su elección como Presidente chileno

Sin embargo obtuvo casi la mitad, es decir, 432.930, de un total de 924.969

SANTIAGO DE CHILE, 5.—Según informa el Ministerio del Interior de Chile, una vez realizado el escrutinio total de la votación efectuada, para la designación de Presidente de la República de este país, el resultado obtenido arroja un total de 924.969 votos. De ellos, el candidato nacionalista y antigubernamental, general Carlos Ibáñez, obtuvo a su favor, un número

total de votos, que asciende a 432.930.—EFE.

El general Ibáñez no ha conseguido la suficiente mayoría

SANTIAGO DE CHILE, 5.—El Ministerio del Interior chileno anuncia que el candidato antigubernamental nacionalista, general Carlos Ibáñez, no ha conseguido la mayoría de votos suficientes para su elección, como Presidente de la República de Chile.—EFE.

Las exportaciones uruguayas de carne congelada a España

BARCELONA, 4.—El jefe de la industria frigorífica del Uruguay, don Pedro Seoane, que se encuentra en esta capital, ha manifestado que en el presente año se han reanudado las exportaciones uruguayas de carne congelada a España y que el intercambio de productos en general entre ambos países puede y debe ser acentuado.—(Cifra).

Las exportaciones españolas a Chile

BARCELONA, 4.—Según la Cámara de Comercio de Chile, durante el pasado año 1951, España exportó a la gran República trasandina 1.388.791 kilogramos de mercancías, por un valor total de 51.744.364 pesetas. Las cifras han experimentado un ligero descenso, comparadas con las del ejercicio de 1950, en que se enviaron a Chile géneros por un total de 56.106.000 pesetas. Las partidas más importantes del año último corresponden a aceite de oliva, artículos sanitarios, corcho, maquinaria industrial, tejidos de lana, termómetros, pelo de conejo, máquinas de calcular y de coser, objetos de escritorio, papel de fumar, tijeras y productos farmacéuticos.—(Cifra).

Vigo celebra hoy el XVI aniversario de su liberación por el Ejército Nacional

VIGO, 5.—Esta capital celebra hoy el décimosexto aniversario de su liberación, por las tropas del Ejército Nacional.

Con este motivo, ha sido declarado día festivo; en los edificios oficiales ondea la bandera nacional y el vecindario ha engalanado sus balcones y ventanas con colgaduras.—(Cifra).

Una piña de plátanos gigante, que pesa más de noventa kilogramos en Canarias

LAS PALMAS, 5.—Una piña gigante de plátanos, cuyo tamaño sobrepasa a todos los ejemplares hasta ahora conocido, batiendo así todos los récords en este aspecto hasta ahora logrados, ha sido recogida en esta isla.

La gigantesca piña, una vez pesada, ha arrojado algo más de los noventa kilogramos, llamando la atención de cuantos la ven, ya que, en la historia del cultivo de dicha fruta en estas islas, no existe precedente alguno.—(Cifra).

Un automóvil rompe un escaparate y penetra en una tienda

TALAVERA DE LA REINA.—A última hora de la tarde se precipitó en un comercio un coche de turismo. Rompió el escaparate y la portada y penetró en el interior, donde arrastró el mostrador y aprisionó con él a Francisco Rodríguez Sánchez, hijo del propietario del establecimiento, el cual resultó con heridas leves. El hecho produjo enorme pánico entre la dependencia y los clientes.—(Cifra).

Un camión se despeña por un puente

PALENCIA.—En Torquemada, el camión B 297, que se dirigía de Valladolid a Lérida con diversas mercancías, al llegar a las cercanías de aquella villa, donde existe una curva de poca visibilidad, para evitar el encontronazo con otro coche que marchaba en dirección contraria realizó un rápido viraje y cayó por un puente de diez metros de altura, dando en el aire una vuelta campana.

El vehículo fué a caer completamente invertido en el fondo del barranco y quedó destrozado. Afortunadamente sus ocupantes, hermanos José María y Antonio Novella, vecinos de Lérida, sólo sufrieron heridas de pronóstico reservado.—(Cifra).

“San Juan de la Cruz”
Escuela Preparatoria del Bachillerato

¿Le ha tocado a usted la Lotería?

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 5.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy en esta capital, han correspondido los once premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

PRIMERO

2.087

premiado con 1.000.000 de pesetas, que ha correspondido a Coria del Río, Málaga y Talavera de la Reina

SEGUNDO

42.992

premiado con 500.000 pesetas, que ha correspondido a Lugo en todas sus series.

TERCERO

31.276

premiado con 250.000 pesetas, que ha correspondido a Barcelona también íntegramente.

Y premiados con 15.000 pesetas los números siguientes: 49.849, 36.214, 38.752, 20.980, 17.049, 34.384, 38.840 y 27.339. (Cifra).

mujer, de entre los escombros de una casa derruida.

Treinta personas han resultado heridas o con quemaduras graves.

La Policía teme que, por lo menos, otras doce personas hayan quedado aprisionadas en la fábrica o en el derrumbamiento de las casas.

Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

Indicaciones: Dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, distensión y gases de estómago, flatos y ayuda a las digestiones.



Olvida
Hace medio siglo

La Glosopeda o fiebre aftosa como la llama la ciencia, continúa haciendo grandes estragos en la ganadería. Los propietarios temiendo una catástrofe se apresuran a vender sus ganados a cualquier precio. Esta enfermedad, muy extendida, hace notar sus terribles efectos principalmente en Andalucía y Extremadura. La epidemia reinante está dejando en la miseria a muchos pequeños ganaderos y los más pudientes se hallan casi a los bordes de la ruina. La mortalidad es grandísima; causando mayores estragos en el ganado cabrío. Ha habido ganadero que se ha visto obligado a despedir a todo el personal de mayoresales, pastores y zagales por no quedarle un solo ejemplar. Remedios se emplean varios: el del italiano Barcelli y el del español Cazalilla titulado «Esencia de Kok», Merece consignarse que el «Zotal» es un poderoso desinfectante muy a propósito para evitar la propagación del mal. También es un remedio eficaz y preservativo el ideado y puesto en práctica por uno de los mayoresales del propietario señor Riberó que consiste en hacer beber a cada res una media panilla de aceite común que al poco rato produce al animal vómitos de horrible pestilencia. El remedio ha dado resultados magníficos. Esto de la glosopeda amenaza acabar con las corridas de toros ya tan próximas a Salamanca y Valladolid. El otro día hubo en la plaza de Madrid un escándalo mayúsculo y Saleri no pudo actuar con los enormes bichos que se caían a pedazos a las primeras correrías por el citado coso taurino. Los picadores estuvieron de más. ¡Señor Sagasta; ahí tiene usted un problema a que atender con cuantos medios posea el Estado! Si no lo hace, váyase a su casa, que para nada le necesitamos. Fuera politiquerías intrascendentes.

IGANADEROSI

Se venden doscientas ovejas merinas, de vientre, en condiciones inmejorables, raza superior. Dirigirse a Máximo Jiménez en Padiernos, Central de Teléfonos.

En secreto... su vecina emplea en su gallinero

GALLIOL

Premiado en varias exposiciones

SE VENDE

casa llave en mano. Calle de la Paz número 15. Razón Vallespin número 7. Avila.

Necesito pastor para ovejas. Azcarra, Valdeprados (Segovia).

Al retirar su máquina de eras recuerde que Julián Andrés-Penaranda -repara aventadoras, ensacadoras, envíesela; para la próxima campaña estará impecable.

Peletería Germana Abrigos, garras, astrakán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13. Madrid.

Vendo pollas Leghorn, cuatro y cinco meses. Granja Punca. Valdeprados (Segovia).

Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marodán y Rezola, S.L. Ingenieros. Logroño Representante para la provincia: **Representaciones AVILES** LARRETA, 5. - AVILA

Zorita de los Molinos

Fiestas de San Ramón

Con todo esplendor se han celebrado las tradicionales fiestas en esta parroquia en honor de San Ramón.

Hace varios días comenzaron a llegar distinguidas personalidades que llenas de fe y entusiasmo se asocian todos los años a la santa alegría propia de estas fiestas religiosas.

El día 30 de agosto, al atardecer, se reunieron los vecinos en el templo parroquial donde el clero, acompañado de un coro selecto, cantó las vísperas solemnes, y a continuación los mayordomos Venancio Jiménez y Nicolás Burguillo obsequiaron a las autoridades y vecinos.

El día de la fiesta, al amanecer, una banda de música recorrió las calles del pueblo y los cohetes y voladores atronaban el espacio, animando a todos los vecinos a asociarse a estos actos.

A las once se celebró la misa solemne, oficiada por el párroco de Mingorría, don Francisco Romero, predicando don Pablo G. Lucas, beneficiado de la Catedral de Toledo. El coro de la parroquia, dirigido por el sacristán-organista Severiano Garcinuño y el joven seminarista Pedro Cenalmor, cantó la misa de Angelis. Después se celebró la procesión con el santo, asistiendo don Macario Gómez, párroco de Cardeñosa; don Benito Cleopatra, de Rágama, y don Pedro Hernández, coadjutor de la parroquia del Carmen de Madrid; se hizo con un orden y respeto extraordinarios.

Se han celebrado otros actos para divertir a la gente joven: Concurso de belleza, juego de pelota, de calva, tiro al blanco y bailes regionales, distinguiéndose en éste los casados Clemente y Virgilio Rodríguez, que fueron muy aplaudidos. El establecimiento bar «La Isla» se vio muy concurrido por la delicadeza de su dueño para los forasteros.

Mi felicitación por el éxito de estas fiestas religiosas a nuestro sacerdote don Francisco José Romero, al señor alcalde don Anastasio Rodríguez, a la Guardia Civil de Cardeñosa y Mingorría y a todos los vecinos que han dado una prueba de amor y cariño a su santo patrón San Román.

Antonio Jorge



Fiesta de la Banderita

El domingo día 24 se celebró en nuestra ciudad la fiesta y recaudación de la Cruz Roja que constituyó un éxito económico gracias al celo desplegado por las señoras y señoritas postulantes cuya relación es:

Mesa núm. 1.—Presidida por doña María López, viuda de Pazos con las señoras doña Carmen Bermejo de Fernández y doña Concha Fernández de Montero. Recaudado, 764,80 pesetas.

Mesa núm. 2.—Presidida por doña Pilar Serrano, viuda de Moraleda, con las señoras doña Adoración Muñoz de Bueno y doña Felisa Moreno de Guzmán. Recaudado, 134,30 pesetas.

Mesa núm. 3.—Presidida por doña Consuelo Ortega de Sáez, con las señoras doña María Serrano de Crespo, doña Paula Alonso de Ramos y doña Adela Gallego de Martín. Recaudado, 628,70 pesetas.

Mesa núm. 4.—Presidida por doña Belén Moreno de Bardají, con las señoras doña Aurora Rodríguez de García y doña Felisa Camacho de Morcon. Recaudado, 858,20 pesetas.

Mesa núm. 5.—Presidida por doña Agustina Herrero de Mateo con las señoras doña Vicenta Villegas y doña Candelas Ramos de Sánchez. Recaudado, 323,25 pesetas.

Mesa núm. 6.—Presidida por doña Esperanza Ruiz de Domínguez con la señora doña Julia González de Martín y señorita Pilar Fernández González. Recaudado, 282 pesetas.

Postulación de coches.—Señoritas Julia de Pablos, Choni Pérez y Pili Buitrago. Recaudado, 252 pesetas.

Postulación fábricas y establecimientos.—Señoritas Maruja Lorenzo, Angelines Rueda y Carmen Viyuela. Recaudado total, pesetas 3.705,25.

Postularon las señoritas, Choni Pecci, Tere Blázquez, Pili de la Fuente, Maruja Diaz, Elena Lozano, María Josefa Torres, Concha Mora, Esperanza Vázquez, Rosi González, Elena Carbone-

ro, Rafita Jiménez, Nieves Illescas, María Fraile, Inmaculada Sánchez Fuentes y Margarita Pulido.

Ferías y fiestas 1952

Con la animación acostumbrada y una extraordinaria afluencia de forasteros han transcurrido las ferias de esta ciudad, sin que las amenazas de un invierno prematuro hayan restado brillantez. Las notas más destacadas han sido, junto con la considerable actividad comercial y los espectáculos taurinos, la apertura de dos nuevos e importantes establecimientos comerciales de que damos después algún detalle, y las fiestas de sociedad organizadas por la Sociedad «Arenas-Gredos».

Las corridas

Conforme a lo que anunciábamos en crónicas anteriores, se celebraron nuestras corridas de ferias.

El día 31 con una entrada regular se lidiaron seis novillos de excelentes condiciones para los diestros Paquito Esplá, Jesús Gracia y Francisco Blázquez «Pacorro». Los dos últimos lograron un señalado triunfo cortando dos orejas en uno de sus respectivos novillos.

El día 1.º se celebró con lleno, rebotante el espectáculo cómico-taurino «El Empastre» precedido de la lidia de un novillo por el espada Luis Rodríguez, con el que actuó de sobresaliente el novel e inteligente Rafael Martín, siendo ambos muy aplaudidos y cortando el primero las dos orejas del astado. La actuación de «El Empastre» constituyó un gran éxito.

Fiestas de sociedad

La sociedad «Arenas-Gredos» organizó y celebró animadas fiestas los días 30, 31 y 1 congregando en selección a toda la buena sociedad de Arenas. En todas ellas presidió el buen gusto y la fina distinción de socios e invitados. Agradecemos a su digno presidente don Julián Pérez Ferrero la amable distinción que nos hizo invitándonos a ellas.

(Continúa en 3.ª página)

Sección religiosa

Día 6. Primer Sabado de mes, Santos Zacarías, Eleuterio, Eugenio, Fausto, Macario.

La misa y oficio divino son de la infraoctava de los Santos Vicente, Sabina y Cristeta, con rito semidoble y color encarnado.

Primer Sábado de mes

S. A. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra en honor del Inmaculado Corazón de María los siguientes cultos: Por la mañana, a las ocho, misa de comunión. Por la tarde, a las siete, estación al Santísimo Sacramento, rosario, plática y procesión por el interior del templo.

Cultos a Nuestra Señora de Fátima

Real Monasterio de Santo Tomás.—Por la mañana misas en el altar de la Virgen de Fátima desde las siete hasta las nueve.

Por la tarde, a las siete y media, ejercicio de los primeros sábados.

—Iglesia de Padres Paules.—A las ocho de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio de la Vela Sabatina, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Salud

Siervas de María.—Se celebra solemne novena a la Santísima Virgen bajo la advocación de Salud de los Enfermos, del día al 14.

Por la mañana, a las ocho y a la nueve, misas rezadas. En la de nueve se rezará la novena.

Por la tarde a las siete y media, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de la novena, plática por el muy ilustre señor don Félix de las Heras, canónigo de la S. A. I. Catedral, motetes y reserva.

Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Se celebra solemne novena del 4 al 12. Todos los días, a las nueve de la mañana, misa solemne en el altar de

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7. (Sorteo del día 4 de septiembre)

Premiado con 50 pesetas el número 911. Y con 5 pesetas los terminados en 11

la Santísima Virgen. Por la tarde, a las siete y media, Corona seráfica, exposición de S. D. M., novena, plática, cánticos, solemne reserva y salve popular.

Los sermones estarán a cargo del R. P. Victoriano Rodríguez Germán, guardián.

Nuestra Señora de la Soterraña

San Vicente.—Se celebra solemne novena del 4 al 12. Todos los días a las ocho y media, misa rezada. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario y ejercicio de la novena, plática, bendición con el Santísimo y salve cantada.

Las pláticas estarán a cargo del licenciado don Fortunato Gutiérrez, beneficiado de la S. A. I. Catedral.

Avicultores

Pienso completo para gallinas «La Ponedora» (marca registrada), elaborado a base de las mejores harinas de avena, maíz, cebada, etc., y adicionado con los mejores estimulantes para la puesta. Se sirve en sacos de 50 kilos. Hijos de Abel González. Apartado Correos 38. Valladolid.

¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

Corbatas a 3,50 pesetas

Le proporcionará Loya en la Mercadería de Carmelo López, Viuda de Anastasio González y Viuda de José Regalado

Colegio de la Divina Pastora

RELIGIOSAS TERCARIAS FRANCISCANAS
Esmerada preparación de Cultura general. Bachillerato. Magisterio. Taquigrafía. Mecanografía. Música y Contabilidad. Confortables dependencias para internado. ARENAS DE SAN PEDRO

Plaza de Toros de Avila

Domingo 7 septiembre 1952 Extraordinaria novillada

4 novillos de don José Escolar de Fuenlabrada-Madrid, para

MANUEL PEREA "BONI" FELIX GRACIA "CID"

y el más joven novillero de la actualidad

Nemesio González "Gonzalito" Precios muy populares

AGRICULTORES

Autorizada la venta libre de abonos, disponemos de las siguientes clases para entrega inmediata:

NITRATO DE CAL DE NORUEGA 15,50 %

Cuyos maravillosos resultados son de todos conocidos.

NITRATO DE SOSA DE CHILE 15,50 %

SULFATO DE AMONIACO 20,60 % mínimo nitrógeno amoniacal.

Importado directamente de Francia y Alemania

CLORURO DE POTASA 50/52 % potasa anhidra.

De «Potasas Españolas, S. A.»

SUPERFOSFATO

De la más alta graduación marcas «CROS» y «EXPLOSI-VOS», las fábricas más importantes y de mayor garantía de España.

Podeis preparar en vuestras casas las fórmulas que vuestros cultivos necesitan. sin tener que pagar manipulaciones costosas y con seguridad de lo que empleais. Para adquisición de los abonos y orientación sobre las fórmulas más indicadas para cada cultivo, dirigirse a

"FLORENTINO ZURDO S. A."

AREVALO (Avila)

Depósitos en Sanchidrián, Fontiveros, Crespos y Madrigal



Alcaldía de Candeleda

Anuncio de subasta

A la hora de las doce del siguiente día hábil, una vez transcurridos veinte también hábiles de la inserción de este anuncio en el B. O. de la provincia; se celebrará en el salón de actos de estas Casas Consistoriales, bajo la presidencia del señor alcalde o de quien legalmente le sustituya, con asistencia de un miembro de la Comisión municipal permanente, designado por ésta, un funcionario del Distrito Forestal de la provincia y del secretario de la Corporación para dar fe del acto, la primera subasta por pliegos cerrados para el arriendo de los pastos del monte de estos propios número cinco del Catálogo, denominado «Dehesa Mayor» durante cinco años forestales que darán principio con el próximo 1952-53 y terminarán con el de 1956-57, que serán aprovechados con el ganado vacuno, lanar, cabrío y de cerda que figura en el pliego de condiciones facultativas y bajo el tipo de QUINIENTAS VEINTISIETE MIL DOSCIENTAS CINCO pesetas cada un año.

Las proposiciones se presenta-

rán en pliegos cerrados en la Secretaría del Ayuntamiento durante las horas de oficina. Se admitirán desde el día siguiente al en que se publique este anuncio en el B. O. de la provincia, hasta el anterior al señalado para la subasta. Serán reintegradas con pólizas de 4,50 pesetas más un timbre de 15 céntimos y se acompañarán a las mismas carta de pago que acredite haber ingresado el proponente el cinco por ciento de la tasación en la Caja General de Depósito, Sucursal de ésta en la provincia o en la Depositaria de fondos de este Ayuntamiento y cédula personal del interesado.

Un mismo licitador podrá presentar varios pliegos sin necesidad de hacer más que un solo depósito provisional.

El que resulte rematante habrá de ampliar el depósito provisional del cinco por ciento, hasta cubrir el veinte de la cantidad en que se le adjudique.

Caso de no haber postor en esta primera subasta, se celebrará otra segunda, transcurridos que sean tres días de la celebración de ésta, en la misma forma, condiciones y tipo.

El pliego de condiciones eco-

nómico-facultativas que sirva de base para la subasta de referencia, se encuentra de manifiesto en la Secretaría municipal, donde puede ser examinado por cuantos lo deseen todos los días hábiles durante las horas de oficina.

Modelo de proposición

Don enterado del anuncio inserto en el número del «Boletín Oficial» de la provincia y pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas del Distrito Forestal y en la Secretaría del Ayuntamiento de Candeleda, referente a la subasta de pastos del monte número cinco del Catálogo, sito en el término municipal de esta villa, durante cinco años forestales, se obliga a efectuar el aprovechamiento con estricta sujeción a todas y cada una de las condiciones del pliego por la cantidad de (en letra) pesetas, céntimos por cada un año y al efecto ha hecho el depósito en la (Caja General de Depósitos, Sucursal de esta en la provincia, o Depositaria de fondos de este Ayuntamiento) del cinco por ciento de la tasación, según previene la condición 4.ª del pliego y lo acredita la adjunta carta de pago.

(Fecha, firma y rúbrica del proponente).

Candeleda 1.º septiembre 1952. El alcalde, *Gerardo Sánchez*.

Relaciones entre España y Panamá

República del Panamá

La República del Panamá, la más joven entre las hispanoamericanas, situada en el punto estratégico más importante del Nuevo Continente en el istmo de su nombre, tiene una extensión de 88.500 kilómetros cuadrados. En 1922 contaba con 442.522 habitantes, alcanzando hoy casi el doble, 764.000 en 1949.

Panamá produce plátanos, cacao, tabaco, azúcar, maderas, etc. Tiene minas de plata, oro, azufre, hierro y manganeso. Su comercio exterior está dominado por los Estados Unidos como, demuestran las siguientes cifras:

Importación (1949): \$ 62.927.409 (\$ 48.338.392 de EE. UU).
Exportación (1949): \$ 11.050.305 (\$ 9.745.225 de EE. UU).

Panamá declaró su independencia de Colombia en noviembre de 1903. El 5 de mayo de 1904 los Estados Unidos tomaron posesión de la zona del canal. El principal problema de la pequeña República —que en frase de uno de sus poetas «cabe toda bajo los pliegues de la Bandera»—, es la defensa de la independencia en el resto de su territorio. Frente a múltiples presiones de poderes encontrados hasta ahora lo han conseguido merced a su fuerte sentido de lo nacional.

Evolución política en los últimos años

En 1940 triunfó en las elecciones presidenciales el candidato nacionalista Arnulfo Arias y su Partido Revolucionario Auténtico. En 1942, Arnulfo Arias deja de ser Presidente. Posteriormente, los Estados Unidos consiguieron de Panamá la cesión de una serie de bases militares. Acaba la guerra mundial, la República panameña, solicita la devolución de las bases y, tras varias vicisitudes, pretende que los Estados Unidos evacuen las bases en donde han invertido grandes cantidades de dinero.

Arias, después de un exilio prolongado, triunfa de nuevo, por un pequeño margen de diferencia, en las elecciones de 1948. Pero se alegan algunas disposiciones legales y el poder se entrega al candidato contrario, Díaz Arosamena. El Gobierno de éste dura poco tiempo, pues le sucede el Vicepresidente Chanis a consecuencia de su fallecimiento.

Chanis quiere ordenar la Policía Nacional, única fuerza armada del país y verdadera fuerza decisoria, y se producen diferencias con su jefe, coronel Remón. Remón se adelanta y designa para sucederle al vicepresidente Chiari. Entonces—noviembre de 1949—, la Corte Suprema de Justicia deniega legalidad a la decisión. Chiari acepta este fallo y se retira de la Presidencia. Remón acude a Arnulfo Arias, que vuelve a ser Presidente.

El 24 de noviembre de 1949 ocupaba de nuevo el Poder Arnulfo Arias. En mayo de 1951, el Presidente disuelve la Asamblea Nacional y declara la vuelta a la Constitución de 1941. Tras unos días de situación confusa, ocupa la Presidencia Alcibiades Arosamena.

Relaciones con España

Las relaciones normales entre España y Panamá fueron rotas por esta República en 1945, para reconocer al llamado «Gobierno Republicano Español en exilio». Hasta entonces había desempeñado el puesto de enviado extraordinario y ministro de Panamá en España el señor Belisario Porras, gran amigo de nuestro país y defensor de su causa. Otro señor Porras, delegado de Panamá en las Naciones Unidas, por el contrario, se distinguió en sus ofensivas contra el régimen español.

En su segundo mandato, Arnulfo Arias rompió las relaciones con el dicho «Gobierno exilado», considerándolo como carente de realidad. Poco después se iniciaron las gestiones para reanudar las relaciones normales con el Gobierno legítimo de España. El 24 de marzo de 1951 se comunicaba a la prensa que, por telegramas cruzados entre el ministro de Asuntos Exteriores de España, señor Martín Artajo, por una parte, y el ministro de Relaciones Exteriores de Panamá, señor Carlos N. Brin, por otra, los Gobiernos de ambos países reanudaban sus relaciones diplomáticas normales, dándose a los jefes de misión categoría de embajadores, para testimoniar la importancia de las mismas y la compenetración de las dos naciones.

Por acuerdo del Consejo de Ministros del 30 de marzo de 1951 se nombró embajador de España en Panamá al ministro plenipotenciario señor don Rafael de los Casares y Moya, conde de Rábago, quien presentó sus cartas credenciales al mes siguiente, el día 19.

Por parte de Panamá se designó embajador en Madrid, el 31 de julio, al señor don Francisco Morales, que el día 27 de octubre, ante Su Excelencia el Jefe del Estado, presentó sus cartas credenciales.

Esta dominica tiene el rito semidoble. Los ornamentos sagrados son de color verde. La misa se dice de la dominica, tanto en la ciudad de Avila como fuera de ella; pero en la ciudad la segunda oración se dice de los Santos Mártires Vicente, Sabina y Criseta; y fuera de la ciudad esa segunda oración es la llamada «a cunctis» y la tercera es ad libitum, esto es, a elección del celebrante y hay Gloria, Credo y Prefacio de Trinidad. Vivir la Misa: eso debemos querer todos. No contentarnos con solo estar en ella como las columnas o los bancos del templo. Ni siquiera como están las imágenes de los altares, que, supuesta su perfecta escultura, inspiran sentimientos de respeto y devoción, como los debemos nosotros inspirar con nuestra compostura a los demás. Eso no es bastante. Nosotros en la Misa debemos conectar esa radio espiritual que llevamos dentro y que se compone de memoria, entendimiento y voluntad, con la liturgia del día, es decir, con el introito, oración gradual, Ofertorio, Secreta, Comunión, postcomunión...; pero apretar más la clavija conectadora con la Epístola, y todavía más con el Evangelio. Así, y solamente así «viviremos la Santa Misa».

Conectemos pues con la liturgia de esta décima cuarta dominica. «Mirad, oh Dios protector nuestro, y volved a mirar el rostro de vuestro Ungido; porque vale más que mil un día pasado en vuestra casa»; «¡Oh cuán amables son vuestras moradas, Señor de los espíritus; Mi alma suspira y desfallece por los atrios del Señor» (Introito). ¿Véis lo que

«Un pequeño país, de encanto inimaginable»

La mayor joya de Mónaco es su Museo Oceanográfico

PARIS.—«Este mundo convulso y siempre inquieto, existe un minúsculo oasis europeo, a la orilla del Mediterráneo, que apenas se distingue en el mapa pero que representa, en el alto significado moral de su intransigente nacionalismo, un verdadero ejemplo de tenacidad y grandeza. Este oasis verdeante es el Principado de Mónaco, país hermoso y pacífico que, en una pequeña superficie de 150 hectáreas, apenas ofrece el verdadero panorama de un mundo en miniatura.

Enclavado en el departamento francés de los Alpes marítimos, se compone de la antigua ciudad de Mónaco, construida en lo alto de un gran promontorio, con todo su maravilloso paisaje, su puerto de mar extendido y desarrollado hasta el final del pasado siglo, con Montecarlo al Este y la Condamina al Oeste, estrecha lengua de tierra que une el promontorio a la montaña llamada «Cabeza de can», extendiéndose por el flanco de la colina y ofreciendo al viajero admirables panoramas. El Castillo es de puro estilo morisco, estando rodeado de murallas y casas que datan de la Edad Media. La ciudad de Mónaco propiamente dicha tiene un antiquísimo pasado, ya que, según todas las probabilidades, fué fundada por los fenicios que consagraron en ella un templo a su dios Melkarth (Monaecus), de donde le viene el nombre. En el siglo X fué arrebatada a los árabes, por la ilustre familia genovesa de los Grimaldi, y en el XIV, Carlos I, el «Gran» señor del Principado, adquirió las señorías de Menton y de Roquebrune.

La protección de Francia, permitió a los señores de Mónaco resistir con éxito los múltiples ataques de los genoveses y españoles y, así, este país permaneció en manos de los descendientes directos de los Grimaldi hasta 1731, época en que murió la princesa Luisa, hija de Antonio I, casada con Jacques Francois de Goyon, señor de Matignon, que sucedió a su mujer en todos los derechos y títulos; pero tan pronto como subió al Trono, cambió su apellido y armas por los de los Grimaldi.

En 1794, bajo el gobierno de Honorato III, el Principado fué anexionado a Francia durante 20 años y cuando se produjo la revolución de 1848, se separaron de Menton y Roquebrune, constituyéndose en Repúblicas independientes, algunas de las cuales,

más tarde, en 1870, fueron también integradas en el territorio francés.

La mayor joya de Mónaco es, sin discusión, su famoso museo Oceanográfico que, tanto por su audaz construcción como por la índole de sus colecciones y laboratorios, ofrece un conjunto único en el mundo. Elevado sobre el promontorio de Mónaco, cayendo casi a pico sobre el mar y estando sustentado por gigantes cos pilares, el edificio parece formar parte integrante de la roca, lo que le proporciona, simultáneamente, un aspecto salvaje y austero. La mayor parte del museo, constituida por colecciones zoológicas recogidas en el fondo o en la superficie del mar, es de una riqueza sin igual. El acuario, especialmente, ha adquirido renombre universal y es uno de los mayores y más curiosos, ofreciendo en sus 65 piscinas ejemplares considerados como únicos.

Junto a los archivos del Palacio y a los Museos Oceanográficos y Antropológico, el Jardín Exótico constituye también una notable curiosidad científica. Se trata de un verdadero Museo al aire libre, situado en un lugar encantador, donde se han reunido las plantas más raras y bellas de los trópicos, no existiendo otro en Europa que ofrezca un conjunto tan rico en rareza y desarrollo en los ejemplares. El Príncipe Alberto fué quien escogió el lugar y prestó los mayores desvelos para la formación del jardín, pero fué su hijo, Luis II, quien continuó la obra y la llevó a buen término.

También el Hospital de Mónaco, acabado de construir en 1902, es considerado como uno de los más perfectos edificios en su estilo.

Cualquiera de estas obras atestiguan la solicitud del Príncipe Alberto en todo lo que se refiere a la ciencia y al bienestar de la humanidad, habiéndose desarrollado también numerosas instituciones de beneficencia, de iniciativa privada, pero bajo la protección del Príncipe, obediendo todas a un preconcebido plan de conjunto.

Por otra parte, el esplendor artístico del Teatro de Montecarlo llegó a no tener rival en Europa y en él han trabajado las grandes figuras artísticas del mundo entero.

Estado en miniatura que, a pesar de ello, figura entre los plenamente soberanos del mundo, el Principado de Mónaco reúne en su relativa pequeñez tantos tesoros y motivos de orgullo como todos los demás. Su gobierno es ejercido por un príncipe, auxiliado por un Consejo de Estado y posee representantes diplomáticos en diversos países. En los últimos años, el Principado ha gozado de una enorme prosperidad. Su población, que en 1873 era de 3.443 habitantes en 1938, un año antes de la última guerra, ascendió a 23.956. Mónaco es, sin duda alguna, un verdadero paraíso, extraordinariamente frecuentado por millonarios, con su famoso puerto marítimo de Montecarlo y su teatro en plena Costa Azul.—A. I. C.

(Viene de 2.ª página)

Nuevos establecimientos comerciales

El primer día de feria abrieron sus puertas dos nuevos establecimientos que elevan extraordinariamente nuestro rango comercial por la solidez de sus firmas, por la selección de sus artículos y por la belleza y modernidad de sus escaparates exposición.

Se trata de la ferretería Ferrero y de la exposición y venta de artículos de electricidad en general Eusebio González. Ambos establecimientos han sido instalados en la calle de la Triste Condesa y son un claro exponente de la capacidad y entendimiento comercial de estas acreditadas firmas.

Del ferrial

La presencia de ganado ha sido extraordinaria si bien las transacciones no han sido lo numerosas

que eran de esperar. Especialmente ha concurrido un considerable número de cabezas de ganado de cerda cuyos precios han oscilado entre 175 y 200 pesetas, pagándose a 125 y 150 al destete. Ha habido muy pocas operaciones en ganado asnal pese a presentarse igualmente muchas cabezas.

Vida religiosa

Según anunciábamos en nuestro número anterior ha dado comienzo el solemnisimo novenario a la Santísima Virgen del Pilar a cuyos actos concurren numerosísimos fieles luciendo el templo fino y santuosamente. Ocupa la sagrada Cátedra el párroco de San Pedro de Avila, don Jesús Martín.

Mejora en las comunicaciones

La empresa León acaba de adquirir un precioso ómnibus marca Delahage de 41 asientos para

KALIDOSCOPIO

Sopa de letras

Aunque no haya usted asistido a un concurso hípico, si sabrá que en él existeu...

- 1.—PASSIT
- 2.—JENTEIS
- 3.—TOLASS
- 4.—ZANMASAO
- 5.—ROSAGANDE
- 6.—SAFLAT
- 7.—PESTOMI
- 8.—BLOSCALA
- 9.—RESNABAD
- 10.—FERTOSO

(La solución en el próximo número).

Soluciones de la última «Sopa de letras». —1, Imágenes, 2, Cuadros, 3, Arcos, 4, Capiteles, 5, Altares, 6, Lámparas, 7, Rosetón, 8, Puertas, 9, Capillas, 10, Confesionarios.

Tenía que suceder en América

En Miami, un pesado tractor echó a andar por sí solo en ausencia de su conductor, entrando en un sembrado, arrasando sucesivamente cinco árboles frutales, destrozando un pequeño muro y una caseta de madera. Siguiendo su camino causó grandes destrozos en un gallinero y finalmente se paró precisamente delante de la puerta de su garaje.

Significativo

—¿Ves aquel hombre allí sentado?

—Si.

—Era un gran pescador de tiburones. Usaba un método arriesgadísimo: introducía el brazo derecho por la boca del bicho y le clavaba el anzuelo en el fondo. Sus compañeros le llamaban «el Temerario».

—¿Le llamaban? Y ahora, ¿cómo le llaman?

—«El Manco».

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación
Carretera del Cementerio. Avila

el servicio con la capital de la provincia. Se trata de un ómnibus magnífico de carrocería modernísima con todos los adelantos de seguridad y comodidad. Esta importantísima mejora nos hace concebir esperanzas con respecto a un problema que juzga la opinión como de los más importantes que tienen planteados la ciudad y su comarca.

S. S.

Servir a dos señores

Dominica XIV después de Pentecostés

dice el salmo 23 de la casa, de las moradas, de los atrios del Señor? «Guardad, Señor a vuestra Iglesia con perpetua benignidad, y, pues sin Vos, se abate la fragilidad humana, por vuestros constantes auxilios sea liberada del mal y dirigida a la saludable. Por Nuestro Señor Jesucristo» (Oración). El Gradual nos dice «que es mejor confiar en el Señor que en el hombre». El Ofertorio nos invita a gustar y ver cuán suave es el Señor. La Secreta ruega al Señor «que esta Hostia saludable nos purifique de nuestros pecados y nos haga propicia vuestra Majestad». Y en la Comunión se nos repite una idea del Evangelio: «buscad primero el reino de Dios, y todas las demás cosas se os darán por añadidura». La Poscomunión es un vehemente deseo de que los Sacramentos nos purifiquen y defiendan siempre...

Pero... oigamos brevemente lo que nos dicen la Epístola y el Evangelio, que son un eco del espíritu «de Dios», aquella; y un eco de la providencia «de Dios», éste.

«La carne tiene deseos contrarios al espíritu y el espíritu los tiene contrarios a los de la carne. Porque las obras de ésta son: adulterio, fornicación, deshonestidad, lujuria, culto de ídolos, hechicerías, enemistades, pleitos, celos, enojos, riñas disensiones, herejías, envidias, homicidios, em-

brigueces, glotonerías y cosas semejantes... Al contrario, los frutos del espíritu son: caridad, gozo paz, paciencia, benignidad, bondad, longanidad, mansedumbre, fe, modestia, continencia y castidad». Esta es la Epístola de hoy; reflejo exactísimo de la realidad de la vida. Eco de lo que es verdadero espíritu de Dios; que según San Pablo, hemos de vivir los seguidores de Cristo «crucificando nuestra carne con sus vicios y pasiones».

El Evangelio: Es una acabadísima lección para este mundo de hoy, que acentúa mucho la nota de pretender compaginar en el orden moral y religioso lo que no es posible unir. Por la mañana la iglesia y por la tarde y noche el salón de baile; o lo que es igual, por la mañana, Dios; por la noche, el mundo. Dos señores contrarios, Dios y el mundo, esto es, los hombres mundanos, malos y perversos. como dice el Catecismo. Y no solo esos hombres, sino los principios y máximas por los que ellos se rigen; la concupiscencia de la carne, la concupiscencia de los ojos, la soberbia de la vida. Si se tiene a todo esto por señor, a todo esto se amaré y entonces se odiará a Dios.

Y para terminar con esta primera parte del evangelio de hoy vamos a poner muy en claro que no es lo mismo servir a Dios que el cumplir exte-

riormente con ciertos deberes religiosos. Tú vas a Misa los domingos, y aun comulgas; pero por la noche vas al baile peligroso. Eres Hija de María, o de otra asociación cualquiera; pero luego tu vestido es excesivamente provocativo... dos señores contrarios, que aquí salen ambos mal parados, con su dominio y señorío recordados, mutilados, a medias. Y por lo tanto los dos insatisfechos. Y tú esforzándote a lo tonto, perdiendo el tiempo. ¡Si se tratara de dos señores que, aunque contrarios, se conformaran con la mitad de tu corazón cada uno...!, pero no es así. «Amarás a tu Dios con todo tu corazón...» dice la ley divina. De modo que, al menos por parte, de este señor no hay concesiones ni transigencias. ¡Quizás sí que las hubiera por parte del otro señor, el mundo, que, como no tiene ningún derecho a ser amado por él, sino por Dios y para Dios, se conformaría con esas migajas que le damos; por aquello de que «menos es nada», y con eso se encontraba...

La disyuntiva es tajante: «o con Dios o contra Dios». Y que esta disyuntiva está bien planteada nos lo dicen la fe y la razón: aquí no hay lugar a dudas.

La segunda parte de este evangelio se refiere a la avaricia y sus males; a la excesiva solicitud de las necesidades cotidianas. Excesiva, hemos dicho, y mal enfocada: no somos esclavos del dinero, descansenmos confiadamente en las manos de la divina providencia; y coticemos lo espiritual y moral más alto que lo puramente material.

Julián J. Jiménez,
Canónigo.

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración
Plaza del Teniente Arévalo, 7.
Teléfono 24
APARTADO DE CORREOS
número 8

Ecos de sociedad

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la esposa del industrial de esta plaza don Hilario Grande. de soltera María Dolores Mielgo. Nuestra enhorabuena.

Viajeros

Han llegado de Bilbao a pasar una temporada con sus padres el abogado de aquella capital don Luis Belmonte Díaz.

—Ha salido para Cannes don Benigno Lorenzo Velázquez, con el fin de tomar parte en el Congreso Internacional de Ciencia Médica, al que asistirá invitado como miembro de honor.

SE VENDE clasificadora garbanzos, buen estado, y dos prensas nuevas para paja. Razón: San Pedro del Arroyo (Avila). Telf. 3.

Mercado del viernes

He aquí los precios de los artículos alimenticios puestos hoy a la venta:

Huevos, de 20 a 21 pesetas docena. Pepinos a una peseta kilo; sandías de 1 a 1'20; melones a 2; melocotones, de 3'50 a 5; higos a 2'50; ajos de 0'25 a 0'50 ristra; uvas blancas de 3 a 5; uvas negras de 2'50 a 3; tomates, de 2 a 2'50; peras de 6 a 7; patatas de 1'20 a 1'50; pimientos de 3 a 5; cebollas de 2 a 2'50.

SE VENDEN dos casas buen precio, Carretera Nueva, 50 y 52.

Muerte de un torero

En el Sanatorio de Toreros falleció ayer el novillero Agustín González, herido gravísimamente por un toro en la corrida que se celebró en Piedralaves el pasado día 16 de agosto.

El desgraciado novillero tenía 22 años. Descanse en paz.

SUCESOS

Robo en un melonar

ADANERO. —El vecino de Avila, Teodoro Valverde González, de 54 años, casado, domiciliado en la calle de Estrada 11, ha denunciado que en un melonar de su propiedad le habían causado daños por valor de 750 pesetas.

Hechas las oportunas gestiones resultaron autores del citado daño, Enrique Rueda Herrero, de 15 años, Florentino Labajos Elmo, de 17, Fermín Cuenca Rueda de 17, Castor Moro Hernández, de 18 y Juan Francisco Sierra Gallego, labradores, que han sido puestos a disposición de la autoridad judicial.

Muerte de una mula por un camión

ADANERO. —En el kilómetro 108 de la carretera Madrid-Coruña, el camión de matrícula B-78085 mató una mula propiedad de Pedro Gallego Portela, casado, de 33 años, que valoró la pérdida en 6 000 pesetas.

El conductor del camión, Jose Salgueiro Vila, manifestó que el hecho se produjo al cruzarse la mula repentinamente al otro lado de la carretera, sin que él pudiera evitar el accidente. Por su parte el camión también sufrió daños en el guardabarros por valor de 500 pesetas.

SANCHIDRIAN (Avila)

Extraordinaria FERIA de toda clase de ganados que tendrá lugar los días 5, 6 y 7 de septiembre de 1952

Existen todas las clases de comodidades, estarán exentos de arbitrios municipales y no hay epidemia de glosopeda Sanchidrián, agosto de 1952. —El alcalde, Antonio Gutiérrez.

CARTELA

Espectáculos anunciados

Gran Cinema. —«La niña de la Venta» (2).

Cine Gredos. —Para mañana, «Bambi» (1).

Cine Campo de San Antonio. —«Guarda de lobos» (2).

Moralidad. —(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Guerras, Plaza de José Tomé. Aparicio, Avda. José Antonio

En la «Avícola Canarias»

1.000 pesetas le rentarán 30 huevos mensuales o su valor en metálico. Garantiza desde el primer instante el 40 por 100 del capital invertido.

Representante: Manuel Gallo Rolanía, Plaza Teniente Arévalo, 3. Informará todos los días de doce y media a una y media.

«Repoblación forestal» es la ponencia de Avila en el Congreso Agrario Sindical del Duero

Sesión de la Comisión Permanente de la Cámara Oficial Sindical Agraria

La Comisión Permanente de la Cámara Oficial Sindical Agraria se ha reunido tratando, entre otros, los siguientes asuntos:

Se da cuenta del desarrollo del plan de capacitación agropecuaria provincial, y de la celebración del próximo Cursillo provincial sobre «Maquinaria y Mecánica Agrícolas», en esta capital, bajo la dirección de la Sección Agronómica Provincial y del Servicio técnico de la Cámara, al que asistirán durante doce días 20 alumnos becarios de distintas Hermandades de la provincia.

El presidente informa del desarrollo y estado actual del Servicio de Maquinaria de la Cámara, de la separación del presupuesto del Servicio del general de la Cámara Sindical, toda vez que hay que mantener relaciones económico-administrativas con todos y cada uno de los beneficiarios de las distintas máquinas de que se dispone, siendo la última trilladora recibida enviada a la Hermandad Sindical de Salobral para su uso comunal juntamente con uno de nuestros tractores.

Se han concedido herramientas manuales a los beneficiarios de huertos familiares de las Hermandades Sindicales de Fuente el Sauz y Palacios de Goda, habiéndose prorrogado el plazo de devolución de ayuda económica para atender daños de pedrisco a los huertanos de San Juan de la Encinilla.

Se autorizaron créditos suficientes para llevar a cabo la instalación de un abrevadero para ganado vacuno y lanar a través de la Hermandad de San Esteban de los Patos.

El presidente de la Cámara, don Jerónimo Tomé, da cuenta seguidamente de su asistencia en unión del delegado provincial de Sindicatos a las reuniones preparatorias del Congreso Agrario Sindical del Duero, celebra-

DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Corporación

La Excm. Diputación Provincial celebró sesión el día 4 de los corrientes, presidida por el ilustrísimo señor don Joaquín Leira de la Cámara, con asistencia de los señores don Ildefonso San Román Colino, vicepresidente, y diputados provinciales don Isaac de la Lastra Padín, don Julián Zurdo Pérez, don José Galán Rodríguez y don Luis Montero Chinarro. Interventor don José Santacana Martín.

Leída por el señor secretario don Juan Carlos Delgado Guerrero, el acta de la sesión anterior, que fué aprobada, adoptáronse los siguientes acuerdos:

Liquidación de expedientes de frutas y conciertos con varios Ayuntamientos a estos efectos, así como abono de dietas y gastos de viaje al funcionario encargado de este Servicio.

Instancia de don Angel Alvaro

Nieto solicitando continuar disfrutando la beca de pintura que le fué concedida el año anterior, acordándose que presente una memoria en la que haga constar los trabajos, así como la labor realizada, para poder resolver esta petición.

Se autoriza a los señores presidente y diputado señor Galán para que adquieran un lote de conejos a la señora Superiora de Pía Unión «Charitas», con destino a la Granja Agrícola Provincial.

Sin figurar en el orden del día, previa declaración de urgencia, fueron adoptados los siguientes:

Ingreso en el Colegio de Sordomudos de San José de Valladolid del niño Fausto Blázquez Martín, de Cillán.

Liquidación de expedientes de maderas de varios vecinos de distintos pueblos de esta provincia.

Se autoriza al señor presidente para que conceda un socorro en la cuantía que considere conveniente a don Timoteo Muñoz.

Se dió cuenta de instancia de don José María Moreno Sánchez, auxiliar de esta Diputación, en la que solicita que se denuncie la mora a que se refiere el artículo 374 de la ley de Régimen Local a los efectos procesales oportunos, relacionada con la petición que tiene pendiente de ascenso a oficial.

Vistas las instancias presenta-

CINE GREDO

MAÑANA SABADO 8 TARDE Y 11 NOCHE

«BAMBI» en technicolor

Continúan precios muy populares

Tolerada menores Publicidad AVILA

das al excelentísimo señor gobernador civil, remitidas a esta Corporación, para su informe, por los funcionarios destituidos don Lope Pérez Sánchez, don Francisco García Ruiz, don Rafael García Ruiz y don Manuel Valdeolizas, que solicitan la revisión de sus expedientes, acordándose informarles favorablemente su reintegro, siendo la situación de éstos en caso de que se apruebe por la Superioridad el reintegro, el de expectación de destino y el del último el reintegro inmediato por existir vacante en su categoría.

SE VENDE CAMION, recién reparado, o se cambia por camioneta pequeña. También se cambiaría por turismo de 8 a 10 H. P. Teléfono 779. Avila. (De 12 a 1).

Accidentada persecución de un delincuente, en esta capital

Encontrándose ayer tarde de servicio en la estación ferroviaria de esta capital, el agente policía de la Comisaría abulense, don Víctor Moñibas, se le presentó el vecino de Roa de Duero, Cenón Sierra del Campo, de diecinueve años de edad, participando que acababa de desaparecerle un paquete de regular tamaño que había dejado sobre el piso del andén de dicha estación unos momentos, mientras adquiría ciertos productos alimenticios.

Inmediatamente, el referido agente, acompañado por el propietario del desaparecido bulto, iniciando las pesquisas para dar con el autor de la sustracción se informó de que había sido visto pasar frente a la casilla de Consumos, donde le manifestaron que habían visto continuar al individuo en cuestión hacia la carretera de Madrid. En efecto; en las proximidades de la C. A. M. S. A., también dieron razón de un hombre que hacía poco había pasado por allí, ignorando qué dirección había podido tomar después, por lo que hubo que proseguir su persecución utilizando para ello un taxi.

Como se desconocía cuál de las tres carreteras habría tomado el perseguido, después de recorrer parte de las otras dos, al fin pareció ser que, por la de Madrid, existía alguna pista, por lo que, una vez recorridos algunos kilómetros, ante la posibilidad de que hubiera abandonado dicha carretera, decidieron separarse y proseguir la búsqueda campo a través, dando lugar a curiosas incidencias, ya que, cualquier cazador agazapado, podría ser confundido con el ladrón.

El caso fué que, reunidos de nuevo los perseguidores en el pueblo de Vicolozano, y cuando

paquete de que se había apoderado y que llevaba en su poder, una vez que hubo desfigurado el envoltorio exterior. Contenía un traje de caballero, una gabardina, un tabardo y otras prendas de vestir.

Hay que prevenirse

contra los gastos que origina actualmente el diagnóstico de muchas enfermedades y su tratamiento quirúrgico

La Medicina moderna requiere hoy el empleo de técnicas especiales para el diagnóstico de ciertas enfermedades: Rayos X, Electrocardiografía, Análisis, Exploraciones endoscópicas, etc. Y para el tratamiento: Sanatorios quirúrgicos, Radioterapia, Diatermia, Corrientes eléctricas, Transfusiones de sangre y plasma, debida asistencia a partos normales y distócicos, limpieza de boca y extracciones dentales, etc.

Todo ello lo tendrá usted asegurado para sí y sus familiares, suscribiendo una póliza de pequeño coste en el *Igualatorio Médico Quirúrgico y de Especialidades*, constituido e integrado por casi todos los médicos de Avila, entre los cuales puede elegir libremente los que deseen les asistan.

Oficinas: San Juan de la Cruz, 28, bajo, edificio del Colegio Oficial de Médicos.

LA II VUELTA CICLISTA A CASTILLA

El 2 de octubre llegarán a Avila los ases del ciclismo

Ha estado en Avila una comisión de la organización de la II Vuelta Ciclista a Castilla, formada por los señores don Javier Gil, secretario de la tenencia de alcaldía de la zona quinta de Madrid, don Rafael Barbosa, crítico de deporte de Radio España y un representante del Velo Club Portillo, con el fin de preparar la llegada y alojamiento de la caravana ciclista que integrará la II vuelta a Castilla, interesante prueba patrocinada por el Ayuntamiento de Madrid que comenzará en la capital de España el día 28 del actual para terminar el 5 de octubre.

Las etapas serán: día 28 Madrid (circuito del Retiro); mismo día Madrid-Segovia por Navacerrada; día 29 Segovia-Burgos por Aranda; día 30, Burgos-Valladolid-Zamora; día 1.º de octubre Zamora-Salamanca (contra el reloj); día 2 Salamanca-Avila; día 3 Avila-Toledo por el Puerto del Pico y Talavera; día 4 Toledo-Tomelloso y día 5 Tomelloso-Aranjuez-Madrid.

Como es sabido, en esta prueba

A los Toros a Peñaranda

La Empresa «La Serrana» realizará un servicio el día 7 a Peñaranda, partiendo de San Segundo, número 34, a las tres de la tarde, y regresando a ésta, a las diez de la noche.

La Empresa.

Ramón Sastre Martín

ABOGADO

Horas de consulta de once a una y de tres a cinco. Tomás Luis de Victoria, 5. Teléfono 517

Dr. F. Cermeño y Cermeño

ANALISIS CLINICOS Y BACTERIOLOGICOS. Suspense su consulta hasta el día 20

SE VENDEN parcelas y hotel llave en mano en San Roque. Razón, Capitán Peñas, 8.

SE ALQUILA piso amueblado temporada invierno. Avenida de Portugal número 3.

Se venden

casa y huerta-jardín con estanque-piscina y agua abundante. Informarán Plaza Santa Teresa, 2 entresuelo.

ba tomarán parte los más destacados ciclistas españoles, como Gelabert, Bernarco Ruiz, Poblet, etcétera, y frente a ellos un equipo italiano capitaneado por Astrúa y otro francés a las órdenes de Caput, esperándose también la inscripción de los belgas y luxemburgueses que han prometido su asistencia. La importancia de los premios hace que esta carrera sea de gran categoría internacional y una de las mejor dotadas de España.

La caravana ciclista que llegará a Avila en la tarde del 2 de octubre estará compuesta por unas ciento cincuenta personas entre corredores y acompañantes, que habrán de alojarse en nuestra capital; y se pretende que la llegada de los corredores sea en el campo de San Antonio disputándose la victoria en un sprint a tres vueltas que podrá ser presenciada en toda su belleza por los espectadores.

En otro número publicaremos más detalles de esta interesante carrera.